
令和５年１０月１０日（火）１４時５５分～　◆会場　半縄公民館　   参加者◆９人（男８人・女１人）

町側出席者◆小野澤町長、佐藤教育長、小川総務部長、亀井環境経済部長、今井建設部長、阿部危機管理室長

　　　　　　諏訪部総務課長、総務課広報・シティセールス班（小関）

意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

1

半縄公民館の和室にはエアコンを設置
していますが、プレイルームには設置
していません。昨今の猛暑を踏まえ、
プレイルームへの空調施設の整備につ
いて検討してもらえないか。

ここ数年、地球温暖化による気温の上昇に伴い、暑さ
が厳しくなっています。特に今年は尋常ではない危険
な暑さであり、いくつかの区からもプレイルーム等へ
のエアコン設置の要望をいただいています。
すでに５つの区が独自で設置している状況もあります
ことから、公平性を踏まえながら、区長会とも意見交
換をするなどして、検討いたします。（町長）

生涯学習課 同左
プレイルームへのエアコンを独自で設置した区は６
区となります。

2

道路後退用地の整備方針について伺い
たい。
また、区内に３箇所ほど未整備となっ
ている道路後退用地があるが、今後の
整備方針について伺いたい。

道路後退用地につきましては、町では道路の中心から
２.３５ｍセットバックしていただくよう協力をお願い
しておりまして、買取制度のほか、本年度から測量経
費の一部を補助しており、買取させていただいた箇所
から順次舗装を行っております。（建設部長）
基本的には買取が済みましたらできるだけ早く整備で
きるよう取り組んでおります。申し出いただいた未整
備箇所につきましては、状況を確認いたします。（町
長）

道路課 区内の３箇所につきましては、年度内に舗装を実施
いたします。

3

がん検診の受診率について、健康プラ
ンの目標値は現状の２倍近くとなって
います。受診率向上に向けた取り組み
について、無償化や時間が掛からない
方法として例えば大腸がん検診の郵送
方式などを検討していただきたい。

受診に際して町ではこれまでも、町民皆さんに負担が
掛からないようできる限りの助成を行ってきたところ
であります。こうしたことから、さらなる助成拡大な
どにつきましては、全体的な予算のバランスを見なが
ら検証いたします。（町長）

健康推進課 大腸がん検診につきましては、国の指針に基づき実
施しており、指針上は、来所して問診等を受けてい
ただく必要があります。
こうしたことから、現在実施している集団検診にお
いて、時間ごとの予約者数を調整するなど、スムー
ズに受診ができるよう努めてまいります。
また、がん検診の受診率向上に向けては、案内通知
の内容を分かりやすくするなど改善を図るととも
に、あらゆる機会を通じてがん検診の啓発を行うな
ど、取り組みを進めてまいります。

4

町営プールについて、今年は７月２２
日から開始しましたが、近年の酷暑を
踏まえ、海の日あたりから８月末まで
拡大していただきたい。（要望）

－

スポーツ・文
化振興課

町営プールについては、昨年度及び本年度は、新型
コロナウィルス感染症の影響による社会情勢や利用
者の健康管理等を踏まえて、開設期間を短縮してお
りました。
来年度以降の開設期間については、開設に係る運営
経費のほか、利用状況や利用ニーズ等を踏まえて判
断してまいります。
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意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

5

才戸橋東側交差点について、愛川町方
面から厚木市方面への右折渋滞を解消
するため、時差式信号の設置をお願い
したい。

厚木市域となりますので、厚木市に伝えるとともに、
信号機を管理しております公安委員会、厚木警察署へ
要望いたします。（町長）

住民課 時差式信号機の設置について厚木警察署に要望した
ところ、右折レーンの設置が必要となるため、変更
することは困難であるとの回答でありました。
こうしたことから、道路管理者であります厚木市及
び厚木土木事務所に道路整備の予定などを確認した
ところ、現時点では、道路整備を行う予定がない旨
の回答でありましたが、引き続き、要望してまいり
たいと考えております。

6

スポーツ団体の大会などのイベント周
知について、広報が十分ではないので
はないか。

年間を通じた各協会の大会等について、町ホームペー
ジで周知しているほか、個々の大会や教室などの募集
についても協会からの依頼を広報紙へ掲載しておりま
すが、引き続き周知に努めます。（教育長）

スポーツ・文
化振興課

同左

7

区への加入が少なくなっている状況で
すが、町では転入者に対して自治会加
入案内をどの程度行っているのでしょ
うか。

町では転入者に対して、町長メッセージや自治会ハン
ドブックをお渡ししておりますほか、町の広報紙にお
いても周知するなど、あらゆる機会を通じて加入を呼
びかけており、引き続き、区長会等とも連携して加入
促進に努めてまいりたいと考えております。（総務部
長）

行政推進課 同左

8

八菅山いこいの森駐車場の開場時間は
９時から１７時となっていますが、実
態は早く開いていることがあるため、
終日解放を検討いただきたい。

青空博物館の関係もあることから、管理実態を確認
し、検討いたします。（町長）

都市施設課 青空博物館前の駐車場及び神社社務所横の駐車場に
ついては、10月20日(金)から終日解放としました。

9

鳶尾山の山頂に至る分かれ道につい
て、夏場、雑草が繁茂しているため、
ボランティアで草刈りをしてきたが、
町で登山道の整備として７月中の草刈
りをお願いしたい。

尾根道で愛川町の飛び地があるなど、厚木市との境界
が入り組んでおりますが、対応を検討いたします。
（町長）

管財契約課 10月13日に現地を確認しました。
当該ハイキングコース（登山道）は厚木市内のた
め、管理は厚木市が行っていますが、愛川町が所有
する町有林内を通過している部分もありますので、
厚木市と連携しながら、来年度以降の草刈りについ
て検討してまいります。

10

過去の経緯がある中、厚木市側ではあ
るが、鳶尾山の麓で織戸組が山砕の採
取を再開させており、こうした環境破
壊につながる問題は鳶尾山対策協議会
に諮る必要があると思うがどうか。

過去の経緯を含めて調査いたします。（町長） 管財契約課 本町及び厚木市の議会議員や自治会代表者等で構成
される鳶尾山対策協議会は、鳶尾山における採石事
業跡地の自然環境保全を中心とした調査研究を所掌
する任意設置団体であります。
また、採石事業に関することは、県の許認可事務で
あり、同協議会の所掌事項の対象外となっておりま
す。
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令和５年度「ふれあいファミリアミーティング」当日質問がなかった事前質問への回答表【半縄区】
№ 意見・要望 担当課 回答

1

ふれあいファミリアミーティングについて

　今回のこのミーティングは、区役員を対象に行うことで開

催しましたが、できれば広く区民からの生の声を聴く機会と

して開催できないか。

　区役員が区民を代表して町長と意見交換をすることは有意

義ではあるが、区民一人一人の町政への参加意識を高める為

には、自分が参加し意見を述べるという経験が基本であり、

町政への関心を高めることによって、より良い町政を実現す

ることができるのではないか。

総務課 　ふれあいファミリアミーティングについては、コロナが５類に移行したものの、依然として感染拡大を防ぐ必要性が

高いと判断し、今回は試行的に「書面」と「役員などを対象とした対面」の２種類を選択できるようにいたしました。

　こうした町民との意見交換の場は貴重でありますので、次回以降の開催方法や対象者などにつきましては、ご意見や

今回の実施状況を踏まえて、検討してまいります。
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